



LA ÚLTIMA 13/04/10

“La mafia devorará a Europa”

Libros ❖ La alemana Petra Reski presenta en España un trabajo que le ha costado una querrela de la organización

TERESA RUIZ
trui@neg-ocio.com

Hasta ella misma se sigue preguntando por qué la mafia italiana se le instaló perpetuamente entre ceja y ceja hace ya unos 20 años. En la actualidad, el sentimiento es recíproco. La periodista y escritora alemana Petra Reski se ha convertido en una china muy molesta dentro del zapato de esta poderosa organización criminal. “Hice un viaje de trabajo a Palermo en 1989 y conocí a la prestigiosa fotógrafa Letizia Battaglia, especialista en la materia”. Ahí le picó la curiosidad, aunque ella creía que, tras la publicación de su libro *Mafia*, que la editorial Seix Barral acaba de editar en castellano, la cosa se calmaría.

Sin embargo, Reski ha convertido su objeto de estudio en cruzada personal. “En Europa se creen que la mafia es folclore, pero se equivocan totalmente. Sus miembros llevan 40 años infiltrados en el continente y acabarán por devorarlo”, comenta con media sonrisa, como quien dice entre líneas: “El que avisa no es traidor”.

El pasotismo europeo

Reside en Venecia, donde se casó, porque al menos en Italia saben de lo que habla, conocen la envergadura del problema y nadie la toma por tonta. “Aquí están acostumbrados a luchar contra ello, pero en lugares como mi país o en España, no existe el delito de asociación mafiosa. Hay un vacío legal, impera la postura de esto no va conmigo”.

Eso es algo que la saca de sus casillas. “La mafia está allí donde hay dinero, no hay sectores económicos concretos. Recientemente se ha destapado un caso en el de las telecomunicaciones: unos 2.200 millones de euros lavados a través de 14 cuentas en el extranjero, 12 de ellas austriacas”, añade.

Parece que la mafia consigue todo lo que se propone y, siendo Italia un país desarrollado, puede chocar que un fenómeno originado en el seno de la familia siga estando tan presente en todas partes. “La mafia percibe alrededor de 120.000 mi-

“Ganan más de 120.000 millones anuales y compran a quien quieren”

llones de euros de ganancias anuales. Puede comprar a quien quiera. Y sus miembros no dejan pasar las nuevas oportunidades. La globalización y el régimen comunitario europeo les ha venido de perlas”.

En 1992 fueron asesinados los jueces Paolo Borsellino y Giovanni Falcone. A raíz de ello mafia y Estado acercaron posiciones. “Como resultado, Berlusconi llegó al poder en 1994. La mafia no puede trabajar sin los políticos. Alguien dijo con mucho acierto que si los mafiosos fueran peces, la política sería el agua en la que sobreviven”. Hoy, Marcello Dell’Utri,

mano derecha de Berlusconi, fundador del partido Forza Italia y parlamentario europeo, tiene un proceso judicial abierto por colaborar con la mafia. Fue condenado en 2004 a nueve años de prisión.

Conexiones con España

En España sus principales negocios giran en torno al narcotráfico y a las armas. “Invierten especialmente en turismo y en el sector inmobiliario, sobre todo en la costa mediterránea. Hay 50 kilómetros entre Marbella y Málaga que se conocen como la Costa Nostra”, dice divertida.

Madrid es, según Reski, un importante punto de unión con el narcotráfico sudamericano. “En 2002 detuvieron a Santo Maesano, capo de la ‘Ndrangheta (mafia de Calabria, región meridional de Italia) que vivía en Madrid y mantenía sus negocios con total impunidad. Cuando lo encarcelaron dijo que el centro penitenciario era como un club de vacaciones desde el que le era posible seguir realizando su cometido”.

El modus operandi de la mafia en otros países es sencillo. “Se instalan, montan un negocio de lo que sea, y a partir de ahí comienzan a relacionarse con gente importante”, explica. “En España detuvieron hace un año y medio a Patrizio Bosti, capo de la Camorra (mafia napolitana), mientras cenaba en la marisquería Xacó, en Girona, acompañado por una docena de empresarios españoles, cuyos nombres no trascendie-



Tiene 52 años y lleva 20 luchando contra la mafia. D. SANTAMARÍA

ron. Llevaba encima 24.000 euros en efectivo y estaba al frente de un negocio de importación y exportación de alimentos italianos de poca relevancia”, añade.

Aunque Reski no vive bajo la presión de llevar escolta a diario, se ha visto obligada a padecer todo tipo de recortes en su libertad. “Amenazas, censura, juicios...”, explica mostrando su libro abierto por una página que contiene párrafos tachados en negro por la censura.

Hasta los tribunales

A mediados de 2007 la ‘Ndrangheta asesinó a seis calabreses en la localidad germana de Duisburgo. Este hecho fue definitivo para que Petra Reski escribiera *Mafia*. Le costó una querrela en su contra a cargo de los abogados de tres personas a las que nombraba en el texto, lo que llevó a la editorial Droemersch a eliminar los párrafos mencionados.

Entonces Reski se vino definitivamente arriba y se sumergió más aún en la problemática, manteniendo contacto con mafiosos arrepentidos, con la Comisión anti-Mafia de Roma o escribiendo artículos sobre el tema en medios alemanes como el diario *Die Zeit*, del cual es corresponsal.

Llaman la atención los capítulos dedicados a las mujeres de la mafia. “Lo saben todo, son las hermanas del silencio y constituyen un 50% de sus filas. Encargan asesinatos y negocian, y esto se nota más cuando muchos de sus hombres están en la cárcel”, concluye. ❖